

Majelis hakim dalam menyelesaikan suatu perkara pidana harus menggunakan landasan hukum yang sesuai dengan peraturan yang berlaku. Majelis hakim di Pengadilan Negeri Bojonegoro dalam menyelesaikan kasus pidana No.24/Pid.Sus-Anak/2014/PN.Bjn tentang tindak pidana pelanggaran lalu lintas yang dilakukan anak karena kelalaian, menjadikan Undang-undang No. 22 Tahun 2009 tentang Lalu Lintas Angkutan Jalan sebagai dasar dalam memberikan putusannya, yakni pada pasal 310 ayat (4) yang berbunyi: “Dalam hal kecelakaan sebagaimana dimaksud pada ayat (3) yang mengakibatkan orang lain meninggal dunia, dipidana dengan pidana penjara paling lama 6 (enam) tahun dan/atau denda paling banyak Rp12.000.000,00 (dua belas juta rupiah)”.

Sebelum menjatuhkan putusan kepada terdakwa, majelis hakim Pengadilan Negeri Bojonegoro mempunyai pertimbangan-pertimbangan hukum yang dikemukakan dalam putusan. Hal tersebut meliputi hal-hal yang memberatkan dan meringankan. Adapun hal-hal yang memberatkan terdakwa adalah Terdakwa tidak mempunyai Surat Ijin Mengemudi dan terdakwa belum cukup umur untuk mengendarai kendaraan bermotor. Sedangkan hal-hal yang meringankan adalah terdakwa dan keluarga korban telah melakukan perdamaian, terdakwa bersikap sopan dan berterus terang dipersidangan, terdakwa masih anak-anak dan masih sekolah dan terdakwa belum pernah dihukum.

Dalam sistem pidanaan diatur mengenai jumlah atau lamanya ancaman pidana dan juga diatur masalah peringanan dan pemberatan

B. Putusan Pengadilan Negeri Bojonegoro No.24/Pid.Sus-Anak/2014/PN.Bjn tentang Pelanggaran Lalu Lintas yang Dilakukan Anak dalam Prespektif Hukum Pidana Islam

Dalam hukum pidana Islam, anak khususnya periode *mumayyiz* tidak dimintai pertanggungjawaban pidana berdasarkan kemampuan berfikir dan memilih. Dalam penerapan sanksi, Islam sangat mempertimbangkan rasa keadilan, baik secara sosial maupun keadilan secara individual. Disinilah nilai kemanusiaan tercakup. Kedatangan Islam adalah untuk menegakkan keadilan dan melindungi keutamaan akal budi manusia serta dengan membawa kepentingan menuju pada tegaknya keadilan, melindungi kehormatan manusia, mencegah segala bentuk pelanggaran/ kejahatan, memberi pelajaran pada pelaku tindak pelanggaran/kejahatan dengan memberikan sanksi seimbang atas perbuatan yang dilakukannya.

Menurut analisis penulis yang bersumber dari data-data yang terkumpul dapat diketahui bahwa hukuman terhadap perkara tindak pidana pelanggaran lalu lintas yang dilakukan anak dalam hukum pidana Islam adalah *ta'zīr*. Penjelasan mengenai *ta'zīr* telah dijelaskan secara lengkap pada bab-bab sebelumnya. *ta'zīr* adalah menjatuhkan *ta'zīr* (sanksi disiplin) terhadap dosa-dosa yang didalamnya tidak terdapat hudud.

Perbedaan umur dalam hukum Islam dan hukum positif di Indonesia sangatlah berbeda jauh dalam hal penjatuhan hukuman. Dalam hukum Islam usia baligh dibatasi minimal umur 15 tahun, sedangkan dalam hukum positif di Indonesia adalah 18 tahun. Dari sini bertolak belakang mengenai hukuman

yang telah dilakukan anak akibat pelanggaran yang dilakukan, yaitu orang tua diberi sanksi atas kelalaiannya.

Dalam hal hukuman yang seharusnya dijatuhkan hukuman *hudud* atau *qisas* bagi pelaku langsung, bukan atas pelaku tidak langsung. Terkait dengan tindak pidana orang tua terhadap anaknya sebagai pelaku pelanggaran lalu lintas yang mengakibatkan orang lain meninggal, tidak ada ketentuan sanksinya dalam hukum pidana Islam. Hukuman bagi orang tua atau wali tersebut, karena mereka tidak melakukan secara langsung maka dihukum jarimah *ta'zīr*. Hukuman had atau *qisas* tidak dapat dikenakan kepada anak kecil, karena syarat menjatuhkan had kepada pelaku harus sudah *balligh*. Penerapan hukuman yang relevan atau efektif dalam hukum Islam tentang hukuman terhadap pelaku tersebut adalah hukuman *ta'zīr*, karena di dalam *ta'zīr* itu bersifat pendidikan dan mendidik anak kecil itu boleh dan wajib.

Hukuman *ta'zīr* bisa diberikan karena ada faktor pemaafan dari korban atau keluarga korban kepada pelaku sehingga hukuman *qisas* tidak dijatuhkan. Pemaafan dari korban dapat menghapuskan hukuman yang sebenarnya yaitu *qisas* atau had. Tetapi hakim tetap memberikan hukuman *ta'zīr* sebagai penggantinya.

Pada saat ini *ta'zīr* adalah hukuman yang diberikan oleh hakim. *Ta'zīr* merupakan hukuman yang belum ditetapkan oleh syara', maka penetapan sanksi *ta'zīr* diserahkan kepada hakim baik penentuannya maupun pelaksanaannya. Baik hukuman yaitu berupa kurungan penjara, pengasingan,

cambuk, sampai pada hukuman mati sesuai dengan tingkat kerugian yang telah dilakukannya. *Ta'zīr* merupakan suatu hukuman yang berupa pemberian pelajaran kepada pelaku kejahatan, untuk memberikan rasa jera kepada pelaku kejahatan agar tidak mengulangi perbuatannya dan mencegah segala macam bentuk kejahatan.

Dalam hukum Islam, hukuman memiliki beberapa tujuan yaitu: Pencegahan, Perbaikan dan Pengajaran. Dengan adanya tujuan dari hukuman tersebut, hukuman yang diberikan akan memberikan dampak positif kepada pelaku, yaitu dengan terbentuknya moral yang baik, sehingga akan membawa perilaku masyarakat sesuai dengan tuntutan agama.

Berdasarkan pertimbangan-pertimbangan tersebut, maka pertimbangan hakim sesuai dengan hukum Islam. Hal ini dikarenakan hukuman bagi pelaku tersebut cukup bersifat mendidik dan mencegah, dan tidak dibenarkan memberikan hukuman had atau hukuman berat. Terbukti bahwa hukuman yang diterima pelaku adalah pidana penjara selama 1 (satu) tahun dan biaya perkara sebesar Rp. 2.000,- (dua ribu rupiah) dengan ketentuan pidana itu tidak perlu dijalani kecuali kalau di kemudian hari dengan putusan hakim diberikan perintah lain atas alasan bahwa terpidana sebelum waktu percobaan selama 1 (satu) tahun dan 6 (enam) bulan berakhir telah bersalah melakukan tindak pidana lain.